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“自从开了这家淘宝店，自己生活富裕了，还使
周围的一些居民增加了收入。”家住伊滨区寇店镇和
谐社区的淘宝网店主杨占立说，致富路有很多，只要
肯努力，认真去发掘，一定能找到适合自己的创业方
式。

回乡探亲发现创业机会

杨占立的老家在寇店镇水泉村，中学毕业后，他
离开家乡，到上海打工。

“在上海的那些年里，我在街头发过传单，到一
些公司做过业务员，还在饭店当过服务员，什么脏活
累活都干过，但是生活的压力越来越大。”杨占立说，
结婚之后，快节奏的生活以及沉重的工作压力，让夫
妻俩疲惫不堪。

2011年春节，杨占立夫妻俩带着孩子回家过春
节。看着家乡新修的平坦道路、林立的楼盘和清新
宜人的环境，他们有了回家创业的想法。

一天，杨占立的妻子郭琪在回家的路上，看见村
里一群妇女围坐在一起，一边聊天一边给自家孩子
织帽子和小鞋子，那精致的针法、漂亮的花纹、可爱
的造型一下子就吸引了她。

“当时我就想，如今生活在大都市的不少年轻人
不会做针织活，即便会也因为工作忙难有时间去
做。如果能把手工编织的婴幼儿帽子、鞋子推销给
他们，一定会受到欢迎。”郭琪说，丈夫也很赞同她的
这个想法。

由于经常在网上购物，郭琪比较了解网店的
经营模式。她觉得网上开店成本低，而且快递公
司这么多，送货也很方便。因此，她决定开个网
店。

开网店带动村民致富

网上开店，货源是个大问题，仅靠郭琪一个人肯
定难以满足供货需求。

“村里的妇女大多会编织毛衣，只要我们负责
提供毛线和图样，大家肯定乐意在闲暇时编织这些
手工产品赚钱。”郭琪说，自己买来相应的原料后，
交给村里会做编织活的大姐、大婶，让她们集体制
作产品。

杨占立夫妇淘宝店内的婴幼儿鞋帽等产品做工
精致、花样繁多，很受消费者欢迎，生意最忙时，需要
70多人一起编织才能满足供货需求。

伊滨区居民朱欣今年40多岁，由于腿脚不便，
不能干别的活儿，一直在家里闲着。不过，她有编
织各种花形鞋帽的绝活。朱欣说，自从给杨占立
夫妇开的网店提供产品后，每个月的收入将近
1000元。

花心思肯吃苦收获颇丰

在许多人的印象中，开网店似乎很轻松，坐在家
里敲敲键盘，点点鼠标，货就卖出去了，其实网店店
主的酸甜苦辣只有他们自己知道。

“经营网店不仅需要耐心，更是对体力和精
力的考验。”郭琪说，进货、给产品拍照、修改图
片、上传产品说明文字、编辑网店界面等，都需
要花费很多心思，把每一步都尽量做到最完美。
网店刚开张时，关注度低，她要每天守在电脑
旁，一旦有客人咨询，就要赶忙回复，生意好起
来之后，更是忙得不可开交：电脑几乎是 24 小时
不关机，有时困得睡着了，一听到电脑音箱发出
客户咨询的提示音，便马上打起精神和买家交
流。

杨占立也说，自从开了这家网店，每天能睡六七
个小时就不错了。不过，他们夫妻俩很满足，现在小
店一个月营业额有3万余元，比过去在外地打工的
收入要高出太多了。

“眼前的目标是要把网店的信誉度做到皇冠级
别，未来如果手里资金充裕，还想开发新的产品。”郭
琪说，绿色食品在许多城市都很畅销，目前自己尝试
着在网上销售家乡产的黄豆、绿豆、玉米糁等农产
品，等生意量慢慢增加后，会考虑自己搞绿色农产品
种植来增加收入。

本报记者 王蕾 通讯员 苗君甫

网上销售手工编织品，
带动乡邻增收

夫妻开网店
圆了致富梦

洋奶粉销量超国产奶粉

相比国产品牌奶粉，市场上进口奶粉
的受欢迎程度要高出不少。在纱厂南路
一家大型超市的奶粉销售区内，记者看
到，摆放的进口品牌奶粉要比国产品牌奶
粉多出不少。

“去年以来，包括雀巢、美赞臣等品牌
在内的洋奶粉均有涨价，但购买的人还是
不少。”负责奶粉销售的工作人员说，现在
家长都舍得在孩子身上花钱，很多都选择
购买进口奶粉。

在凯旋路一家婴幼儿用品店内，进口
奶粉的销量也相对较高。该店负责人介
绍，多数家长会选择进口奶粉，销售好的

时候，月销售量能比国产奶粉多出一倍左
右。

洋奶粉入境门槛提高

在解放路一家大型超市的奶粉销售
货架上，摆放着琳琅满目的奶粉，其中不
少进口奶粉还在包装上打出了“100%进
口奶源”的字样。正在给孩子选择奶粉的
王璐看中了一款来自澳大利亚的婴幼儿
奶粉，但是这些进口奶粉信息的真实性让
她有些顾虑。

今后，王女士的这个顾虑可以打消

了。市出入境检验检疫局相关负责人介
绍，《进出口乳品检验检疫监督管理办法》
将从国外官方体系评估、境外生产企业注
册、进出口商备案、进境检疫审批等各方
面，对进口乳品全过程、全链条进行管理。

根据办法，今后，进口乳品标签上要
标注获得的国外奖项、荣誉、认证标志等
内容，应当提供经外交途径确认的有关证
明文件。同时，国家质检总局还将对国外
乳品生产企业实施注册制度，对进口商和
经销商实施备案，对进出口乳品实行安全
风险评估，只有检验检疫合格，方可入境。

同时，对于首次进口的乳品，进口商

或者其代理人报检时应提供相应产品的
食品安全国家标准中列明所有项目的检
测报告，若检验检疫不合格，将责令进口
商在3个月内销毁，或由进口商办理退运
手续。

“这相当于对奶粉产品实行源头追
溯，让消费者放心。”该负责人表示。

洋奶粉价格暂未波动

随着乳品新规的落地，今后进口乳品
可以追溯源头，假冒、劣质洋奶粉将被踢
出市场，整个进口乳品行业也会得到规
范。但是，也有不少消费者担心，新规会
让洋品牌乳制品的价格有所攀升。

记者走访一些大型超市奶粉专柜，并
未发现洋奶粉价格波动。对此，一些业内
人士表示，检验检疫的内容虽然增加了，
但对规模大的进口奶粉商来说，检验检疫
占经营成本的比例并不大。因此，价格未
出现变化。

价格平静同样在网上体现。从事奶
粉代购的钱倩告诉记者，新的管理办法出
来前也曾担心成本增加，但仔细研究后发
现，国内商场、连锁店内的进口奶粉进口
方式为一般贸易进口，个人代购一般使用
直邮或快件，虽涉及报检环节，但关税部
分由买家来出，奶粉本身并没有涨价，因
此不会增加成本。

本报记者 戚帅华 实习生 赵宇蕾

乳品新规实施 价格暂未波动

曾经，街头随处可见用大功
率音响播放流行音乐招揽顾客
的音像店，面对店内成百上千
的各类影音碟片，发烧友们沉
浸其中，享受淘碟的欢乐。然
而，近年来，受互联网等新兴行
业冲击，传统音像制品经营店
已逐步走向没落。
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洋奶粉大举进军中国市
场，但其质量问题也因频频被
曝光引发广泛关注。5月1日，
国家质检总局发布的《进出口
乳品检验检疫监督管理办法》
正式实施，包括婴幼儿奶粉在
内的进口乳品将通过更严格
的检疫提高准入门槛。记者
昨日走访市区一些大型超市、
婴幼儿用品店了解到，新办法
的实施对于洋奶粉的销售价
格暂无影响。
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3年里，从170家降至105家，我市音像品经营店急剧减少；
其间，一线城市的音像店已积极转型——

淘碟之乐难再续视听沙龙成新宠

（资料图片）
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那些年的淘碟时光已成回忆

“我从2002年时开始迷上淘碟，不仅
是在洛阳，到其他城市时也不例外。”1982
年出生的李晨是一个有10年淘碟经历的
发烧友。在他家的电视柜中，存放着100
余张电影DVD碟片和CD唱片。李晨说，
2002 年至 2003 年，洛阳的音像制品生意
尤为红火，城市里大大小小的街道，随处可
见门口张贴着大型宣传海报的音像店。每
逢周末，自己就会约上几个好友一起到影
院街附近一家音像店内淘碟，有时能在店
内消磨三四个小时的时光。洛阳市区的大
小音像店都逛遍了，外地城市的音像店也
成为李晨的目标，无论到郑州、武汉、广州，
只要发现有音像店，他肯定要进去看看。

李晨说，不过，近两年来，市区
的音像店越来越少，曾经经常去的
几家音像店也早已关门大吉，当年
淘碟的快乐已成回忆。

对此，有着 8 年淘碟经历的杨
鑫深有同感，他说，2003年时，自己
为了寻找一张经典电影《勇敢的心》
原声音乐CD，连续一个月奔波于市

区的各家音像
店，当最终买
到这张CD，在
家打开音响聆
听音乐时，那
种感觉真的很
快乐。可惜，

如今已找不到几家成规模的音像店，自己
也因此失去继续淘碟的动力。

生意清淡音像店数量逐年减少

市文广新局印刷发行科的统计数据显
示，2011年年底时，全市从事音像制品经
营民营商家有 170 家；到 2012 年年底，数
量减少至163家；截至目前，全市从事音像
制品经营的民营商家数量已减少至 105
家。

“没办法，生意太差，只好改行做其他
生意。”曾在市区经营过一家音像店的孟涛
说，其实最早从2009年时，就已经出现生
意量下滑的苗头。到了2010年时，店内每
月各类影碟、CD销量已从1000余张下滑
至600余张。生意量下滑，店面租金却是
年年上涨，经营成本压力增大，最后只好关
门大吉。

上海市场附近一家音像制品店的负责
人郑先生说，现在店内主要以销售音乐CD
为主，电影的DVD碟片进货量较少，但是
到店消费人群的数量与三四年前相比，已
经少了近五成。如果这种情况继续下去，
可能也会考虑改行做其他生意。

互联网及数码设备抢占地盘

“传统音像店之所以会呈现今天的没
落局面，主要是因为互联网科技快速发
展。”孟涛说，mp3等数码音频压缩格式出
现后，让互联网试听、下载歌曲成为现实。
与传统的 CD 唱片相比，数码音频压缩格
式文件体积小，下载方便，更重要的是，互
联网为这些资源提供了免费下载渠道。除
此之外，随着互联网宽带使用费逐步下调，
如今不少家庭已用上4兆、6兆的带宽，从
网上直接观看高清电影也是很轻松的事。
有了免费“盛宴”，还会有多少人花几十元
甚至上百元购买光碟呢。

从事汽车音响改装工作的朱志刚说，
随着城市汽车保有量增多，车载 CD 光碟
的市场前景还是很可观的。与 mp3 等数

码音频压缩格式相比，CD光碟的音质要好
五六倍。尽管不少车型都带有 mp3 播放
器接口，但是对于一些追求音乐品质的汽
车音响发烧友来说，高档汽车 CD 音响才
是首选。此类用户需要享受特有的音乐美
感，只有音像店才能满足他们的要求。

家庭影院产品销售商陈珂认为，网上
在线欣赏高清电影确实方便，不过出于版
权保护的考虑，正规网站不允许用户随意
下载各类影片。目前，高清蓝光影碟价格
正在逐渐平民化，未来一定会成为淘碟发
烧友的新选择。作为传统音像店，不应只
看到眼前的市场冲击，更应着眼未来寻求
改变。

视听沙龙将成未来发展方向

“现代人追求的是生活品质，传统的音
像店应该走的是高端路线，不仅售卖产品，
还应设置视听、咖啡、简餐等配套服务。”河
南科技大学区域经济研究中心主任高延军
说，在北京、广州、上海等城市，音像店早已
转型成为视听沙龙，销售各类影碟、CD光
碟只是其中一项业务，与其配套的还有音
响设备、专业视听间以及咖啡休闲区域
等。只有形成一套完整的配套服务体系，
才能吸引当今的高端影音娱乐消费者。商
家所提供的设备、环境，可以让消费者现场
感受音乐或影片带来的魅力及震撼效果。

也有业内人士认为，互联网对传统音
像店造成冲击，通过互联网，消费者能比过
去看到更多影片，听到更多音乐。但是，如
果大家想要收藏这些视听作品，最好的办
法还是购买正版光碟。音响店经营者应改
变过去进什么货卖什么货的思路，可以根
据消费者的不同需求提供订单服务，以此
来实现个性化经营。

本报记者 王蕾


